

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lancement de « J'peux pas, j'ai climat », semaine d'action et de sensibilisation à la transition écologique du 25 au 30 mars !

Paris, le 19 mars 2024 — “J'peux pas, j'ai climat” est une semaine d'action et de sensibilisation à la transition écologique organisée du 25 au 30 mars 2024 par l'Agence du Service Civique et l'Agence de la transition écologique (ADEME), avec l'association Unis-Cité, partenaire fondateur, et le concours de nombreux organismes d'accueil des jeunes engagés en Service Civique.

Une mobilisation partout en France

Du 25 au 30 mars 2024, tous les volontaires actuellement engagés en mission de Service Civique pourront devenir des acteurs de la transition écologique et sensibiliser un public très large sur l'ensemble du territoire. Partout en France (métropole et Outre-mer), des actions valoriseront l'engagement des jeunes sur l'environnement ; un enjeu dont l'Agence du Service Civique s'est emparé depuis plusieurs années en proposant des missions consacrées à la transition écologique.

Une [plateforme d'inscription](#) a été ouverte pour accueillir plusieurs milliers de jeunes sur des actions concrètes partout en France : chantiers nature, actions de réemploi, cuisine d'inventus du marché et distribution des repas « comme au restaurant » pour les personnes en situation de précarité, sensibilisation sur la biodiversité, la précarité énergétique, encore éco constructions, etc.

Un guide inédit à travers 12 actions concrètes

Dans le cadre de cette semaine de mobilisation, un guide - composé de 12 fiches actions - a spécialement été conçu afin d'accompagner les volontaires en Service Civique. Ils pourront ainsi s'en saisir afin de proposer des animations adaptées à tous les publics.

Les 12 fiches actions sont [disponibles ici](#).

- [Organisation d'une cleanwalk](#)
- [Activités créatives à partir de déchets](#)
- [Stop au gaspillage alimentaire](#)
- [Préparer un goûter zéro déchet](#)
- [Numérique : comment réduire son impact ?](#)
- [Planter un slip pour observer la biodiversité du sol](#)
- [Des quiz pour apprendre en s'amusant](#)
- [Fabriquer un tawashi](#)
- [Fabriquer un hôtel à insectes](#)
- [Création d'un lombricomposteur](#)
- [Atelier smoothie avec des fruits abîmés](#)
- [Journée troc / Grafiteria](#)

Une mobilisation à suivre également sur les réseaux sociaux

Pour que cette semaine de mobilisation trouve l'écho le plus large possible, l'Agence du Service Civique, l'ADEME et Unis-Cité lanceront des contenus conjoints sur Facebook, Instagram, Tiktok et X, avec le hashtag **#jpeuxpasjaiclimat**. Des ambassadeurs du Service Civique et des volontaires pourront ainsi témoigner des actions qu'ils mèneront tout au long de la semaine tout en invitant à une mobilisation plus large.

“Les nouvelles générations sont particulièrement sensibles aux questions environnementales ; agir en faveur de la transition écologique est plus que jamais un impératif collectif et individuel. Avec cette opération, nous nous inscrivons dans cette dynamique, rassembler des jeunes volontaires pour devenir des acteurs de cette transition.” **déclare Nadia Bellaoui, Présidente de l'Agence du Service Civique.**

Sylvain Wasserman, Président-Directeur général de l'ADEME, ajoute : *“La prise de conscience des jeunes sur le climat est un vrai levier pour nous bousculer et nous pousser à l'action. Cette opération permet de leur donner des moyens d'agir pour s'engager résolument dans la transition écologique qui nécessite la mobilisation de tous pour réussir”.*

Le Service Civique : un levier majeur de l'engagement des jeunes pour la transition écologique

En 2023, ce sont plus de 20 000 jeunes (sur un total de 87 370 volontaires cette même année) qui ont postulé à des missions consacrées à l'écologie, preuve de l'intérêt des 16-25 ans pour la question de la transition écologique. **Marie Trellu-Kane, Présidente de l'association Unis-Cité, partenaire fondateur de l'opération “J'peux pas, j'ai climat” :** *“Le Service Civique est un levier formidable pour participer à la transformation écologique et sociale du pays ! En donnant une année de leur vie à la transition écologique tout en gagnant en expérience et en compétences utiles pour leur propre avenir, les jeunes sont au cœur du changement. Ils seront ainsi les 1ers « réservistes de l'environnement ».*

Les établissements scolaires au coeur de l'opération

De nombreux établissements scolaires participeront à l'opération. Les référents EEDD (Éducation à l'Environnement et au Développement Durable) des établissements et les volontaires en Service Civique pourront organiser, sur le temps de la classe ou en inter-classes, des courtes séances de sensibilisation avec des élèves. Ces actions, qui pourront également impliquer les [élèves éco-délégués](#), contribueront à faire connaître les enjeux environnementaux et climatiques mais aussi le rôle que l'école peut jouer dans les transitions en cours.

Dans le cadre des actions locales de “J'peux, j'ai climat”, des volontaires en Service Civique interviendront au sein des établissements, principalement dans des écoles mais aussi dans des collèges et lycées, en lien avec les chefs des établissements les accueillant.

À propos de l'Agence du Service Civique

L'Agence du Service Civique est un groupement d'intérêt public (GIP) créé en 2010. Elle assure la mise en œuvre du Service Civique, engagement volontaire de 6 à 12 mois ouvert à tous les jeunes de 16 à 25 ans, et jusqu'à 30 ans pour les jeunes en situation de handicap. Depuis sa création, plus de 750 000 missions de Service Civique ont été réalisées par des jeunes volontaires.

L'Agence met aussi en œuvre depuis 2016 la déclinaison française des volets Jeunesse & Sport du programme européen Erasmus+ et du Corps européen de solidarité. Présidée depuis octobre 2022 par Nadia Bellaoui, l'Agence du Service Civique est un opérateur du ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse.

[L'Agence du Service Civique \(service-civique.gouv.fr\)](http://www.service-civique.gouv.fr)

Retrouvez-nous sur les réseaux sociaux :

- **Le Service Civique**
Twitter : [@ServiceCivique](https://twitter.com/ServiceCivique) **Instagram :** [@ServiceCivique](https://www.instagram.com/ServiceCivique) **Facebook :** [@ServiceCivique](https://www.facebook.com/ServiceCivique)
+ d'informations : www.service-civique.gouv.fr
- **Le Corps européen de solidarité et Erasmus + Jeunesse et Sport :** les programmes d'engagement et de mobilité en Europe
Twitter : [@Erasmusplusjeun](https://twitter.com/Erasmusplusjeun) **Facebook :** [Agence Erasmus+ Jeunesse & Sport](https://www.facebook.com/AgenceErasmus+Jeunesse-&Sport)
+ d'informations : www.corpseuropeensolidarite.fr/

À propos de l'Agence de la transition écologique (ADEME)

À l'ADEME - l'Agence de la transition écologique, nous sommes résolument engagés dans la lutte contre le réchauffement climatique et la dégradation des ressources.

Sur tous les fronts, nous mobilisons les citoyens, les acteurs économiques et les territoires, leur donnons les moyens de progresser vers une société économe en ressources, plus sobre en carbone, plus juste et harmonieuse. Dans tous les domaines - énergie, économie circulaire, alimentation, mobilité, qualité de l'air, adaptation au changement climatique, sols... - nous conseillons, facilitons et aidons au financement de nombreux projets, de la recherche jusqu'au partage des solutions.

À tous les niveaux, nous mettons nos capacités d'expertise et de prospective au service des politiques publiques.

L'ADEME est un établissement public sous la tutelle du ministère de la Transition écologique et de la Cohésion des territoires, du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche et du ministre délégué en charge de l'Industrie et de l'Énergie.

www.ademe.fr

À propos d'Unis-Cité

L'association Unis-Cité est née de la conviction qu'il devrait faire partie de l'éducation de tous nos jeunes de consacrer une année de leur vie à servir la collectivité tout en faisant l'apprentissage du travail d'équipe dans la mixité sociale. Unis-Cité a inspiré et servi de modèle au lancement du Service Civique des jeunes en 2010. Présente dans plus de 122 agglomérations en France métropolitaine et à la Réunion, Unis-Cité a déjà mobilisé et accompagné 50 000 jeunes dont plus de 12 500 en 2023, dans un Service Civique « collectif » permettant la mixité sociale, et accompagne tous les acteurs de l'intérêt général dans leur appropriation du Service Civique.

www.uniscite.fr

CONTACT PRESSE :

Contacts Presse - Agence Insign

Olga TESS – olga.tess@insign.fr – 06 69 61 80 77

Adèle NANGERONI – adele.nangeroni@insign.fr – 06 29 89 26 67